



令和5年
2月号

学校だより

小野市立中番小学校
校長 田中 康 善

★令和5年度新一年生！“春”はそこまで。中番小学校入学説明会を開催

1月25日(水) 令和5年度の入学説明会を実施しました。この時期毎年実施しております。ここ二年間は、コロナ禍のこともあり、感染対策の観点からお子様の来校は控えさせていただいております。コロナ禍以前であれば、新一年生の子供達に1年生の教室に入ってもらい、その授業風景を見てもらいながら、小学校の雰囲気を感じ取ってもらっていました。既に入学されていらっしゃる保護者の方には、学校の雰囲気もお子様の場合そうはいきませんが、初めてのお子様の場合そうはいきません。そのような方とさえ、実施してまいりました。説明会では、入学式までの準備等について説明させていただきました。例えば、算数セットには、それはそれは細かな物が沢山入っています。その一つ一つにお子様のお名前を記入いただく必要がございます。ご経験された方は、私の方からは、少し硬い話をさせていただきます。大きな目標が教育基本法、それより少し小さい学校教育法、更に具体的に表したものが学習指導要領となります。教育基本法に教育の目的は「人格の完成を目指し、平和で民主的な国家及び社会の形成者として必要な資質を備えた心身ともに健康な国民の育成」とあり、学校教育法には、「小学校は、心身の発達に応じて、**初等普通教育を施すこと**を目的とする」とあり、学習指導要領には、「一人一人の児童が、自分のよさや可能性を認識するとともに、あらゆる他者を価値のある存在として尊重し、多様な人々と協

働しながら様々な社会的変化を乗り越え、豊かな人生を切り拓き、**持続可能な社会の創り手となること**ができるようにすること」とあります。ある意味、壮大で大きすぎると思われかもしれませんが、学校における教育活動の一つ一つがこの文言に繋がっています。指導要領では、今は「**予測困難な時代**」であり、「**どんな時代が来よう**と、自分達で答えを見つけていくことが大切」と言っています。つまり、「**自分達で未来を創り出す**」と言っている訳です。大変、難しいことです。しかし、それぐらいの気概は欲しいものです。そして、それを体現するかのよう令和3年度、子供達の学習環境は、「GIGAスクール構想」により、一人一台タブレット端末の利用が始まっています。今の2年生は、小学校に入った時からすでに一人一台の端末を手にした子供達ということになります。このように学習環境は大きく変わっていき、テクノロジーの発達で学校の学習環境を変えていくことは、必然です。保護者の学校経験とお子様の学校経験が違ってきたということ。大変だと考えるのではなく、無関心でもなく、一緒に学ぶという姿勢が今後、益々重要になると考えています。このような変化が一人一人の可能性を伸ばし、子供達の未来を切り拓いてくれるものと信じています。学校では、勉強、生活、人付き合い、様々なことを学びます。繋がれば、繋がるほど、自分の常識、考え方だけでは、通用しないといったことは起こります。相手を理解し、互いに合意形成を図り、ともに解決策を見つけていかなければなりません。そこで、**中番小学校の学校教育目標は、「地球の視野に立ち 志高く しなやかに 逞しく 未来を生き抜く児童の育成」と掲げています。副題として「『自立』を支える生きた『学力』、誠実な『心』健やかな『体』**」として、大変大きな目標かもしれませんが、その実現に向けて一歩一歩、前へ、進みたいと考えて

います。

★平成14年度卒業制作「トータル」についてのお知らせ★

平成14年度卒業記念制作「トータル」対応(安全配慮の為、撤去)については、この学校だよりの11月号、12月号、1月号でお知らせをさせていただいております。特にご連絡等がございませんでしたので、お知らせの通り、1月末から2月にかけて撤去の方を進めさせていただきたく思います。制作された平成14年度卒業生の皆様のお気持ちを考えると寂しい思いをされておられることと思います。皆様のご理解とご協力を賜りましたこと大変嬉しく感謝申し上げます。誠にありがとうございました。いよいよ令和4年度も残すところ二か月となってまいりました。学校としても一年のまとめをする大切な時期となります。子供達が、**学習、生活等、今の学年での最終段階であること、そして、この4月、新たに迎える新学年の為の最高の準備をする必要性**があることを念頭におき、指導を積み重ねたいと考えています。先述の通り、子供達を取り巻く学習環境は、これからは絶えず大きく変わります。その中であって、しっかりと足を地に着け、**自分の未来を生き抜く、逞しい児童の育成を目指したい**と思えます。どんなに厳しく苦しい状況にあっても、どんな時もあたたかく見守り、ご理解をいただいている保護者の皆様、地域の皆様の惜しみないご支援とご協力に感謝申し上げます。「**今日も学びたい、明日も行きたい**。」そう思える中番小学校の実現に向け、今後もしっかり取り組んでいきたいと思えます。中番小学校は、この地域とともに在り、地域の皆様と一緒に歩んでいきたいと願っています。